

Höchstpreis und Schwarzmarkt

Siehe auch: John Sloman et Alison Wride, Principes d'économie, 7e éd., Montreuil, S. 75 f.

1 Der Höchstpreis und seine Folgen

Der unterhalb des Marktgleichgewichtspreises verordnete Höchstpreis bewirkt einen Nachfrageüberschuss, der zu leeren Regalen, Warteschlangen oder sogar zu einem Schwarzmarkt führt. Im folgenden wird die Möglichkeit eines Schwarzmarktes gezeigt.

2 Annahmen der Entstehung eines Schwarzmarktes

- 21 Der Staat legt neben dem Höchstpreis auch Kontingente (Mengenbeschränkungen, Rationierung) fest, um den Nachfrageüberschuss zu vermeiden.
- 22 Schwarzmarkthändlern gelingt es, die ganze Kontingentsmenge zum Höchstpreis aufzukaufen (Maximalvariante).
- 23 Die aufgekaufte Menge wird auf dem Schwarzmarkt zum Preis gemäss Nachfragekurve angeboten und weiterverkauft.

3 Graphiken

